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¿Por qué dice 
no el FMLN? 

EL PLANTEAMIENTO que hizo el Presidente 
Cristiani, en su Mensaje inaugural en torno al diálo
go con el FMLN, despertó de inmediato una serie de 
reacciones. Desde luego, los Presidentes centroame
ricanos, sobre todo Arias, lo saludaron con entusias
mo. Igual consideración positiva tuvo por parle de 
los Estados Unidos y de muchos diplomáticos pre
sentes. Y, en cuanto a lo que pudiéramos llamar, en 
términos generales, "la otra parte", el dirigente Za
mora y el Rector de la Universidad José Simeón 
Cañas, sobre todo este último, se expresaron favora
blemente sobre la disposición a dialogar y aun sobre 
la propuesta en si. Esa misma actitud asumió el 
dirigente Aguiñada Carranza, de la UDN, que como 
todos sabemos es una expresión del Partido Comu
nista dentro del proceso democrático. En cuanto al 
FMLN mismo, una de sus principales figuras diplo
máticas, Salvador Samayoa, en declaraciones reco
gidas por "The Miami Herald" del 3 de junio, dijo 
que el discurso era en general positivo y razonable, y 
agregó: "Nosotros pensamos también que es muy 
positivo que él (Cristiani) no hiciera una propuesta 
para la rendición; lo cual hubiera cerrado las cosas 
de inmediato". 

El sábado, sin embargo, la Comandancia General 
del FMLN rechazó el ofrecimiento de diálogo del 
Presidente, porque en éste se pedia una "rendición 
incondicional". Es curiosa la variedad de opiniones, 
porque significa que la oferta presidencial fue ines
perada; pero sobre todo porque, del mosaico de 
reacciones, se deduce que se están tocando puntos 
trascendentales. El presidente lo que ofreció es sen
tarse ambas partes a acordar una mecánica de diálo
go, la cual, una vez acordada, no se suspenda por 
ningún motivo; y además que el diálogo sea reserva
do y fuera del país, por hoy, para garantizar mejor su 
libertad y eficacia. El planteamiento es sencillo y 
lógico: antes de discutir los puntos de fondo hay que 
ponerse de acuerdo sobre el procedimiento a seguir 
para esa discusión. 

¿Por qué se opone, entonces, tan tajantemente el 
FMLN? En reciente conferencia de prensa, la Con
vergencia hablaba de las suspicacias mutuas, lo cual 
es cierto; pero decia que no había que cerrar las 
puertas, que esto podía muy bien ser el principio. Y 
es que, más allá de las naturales suspicacias, Ungo y 
Zamora son abogados, y saben que sin procedimien
to previamente acordado, nada se puede tratar con 
seriedad. 

Edltoriol 

Pero cuáles serán 
las verdaderas razones 

LAS VERDADERAS razones pueden estar en la 
dinámica misma de la guerra, y en la actitud de los 
que la hacen. El diálogo permanente y abierto va sin 
duda desescalando la guerra, aunque dure mucho 
tiempo, como es previsible. Lo que pasa es que, 
después de diez años de guerra, algunos, en uno y 
otro bando, quizás no quieran terminarla. Y la pro
puesta del Presidente Cristiani si visualiza, en el 
procedimiento que se sugiere, el fin de la guerra. 
¿Qué obstáculos habrá antes de llegar a ese fin? No 
se sabe. Pero una vez sentadas las partes a una mesa, 
de manera permanente y calendarizada, aunque el 
"sentón" dure años, ya la perspectiva es distinta, 
para las partes y para el país. 

No es fácil llevar la solución del conflicto por ese 
rumbo. Se necesitarán grandes dosis de paciencia y 
de tolerancia. Pero el pueblo salvadoreño que ha 
sufrido ya incontables sacrificios, bien merece que 
las partes directamente enfrentadas, por medio de 
sus delegados, hagan siquiera el sacrificio adicional 
de verse las caras y oírse las razones y las sinrazones 
hasta ponerse de acuerdo en un mínimo de racionali
dad patriótica. ¿s'erli mucho pedir? 
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La principal misión del p,jrlodi,st� •J decir al pueblo la verdad, y su m6s 
imperioso necesidad es lograr ser iñdependiente. El propietario de un 
periódico que necesito poro sostenerlo de las subvenciones gubernativos 
a de la ayuda de partidos pallticas. ha fracasado en su alta misión de 
servir lealmente a los intereses de la comunidad. - JOSE DUTRIZ. 

(Diciembre"· 1926). 

El Día Mundial del Medio Ambiente 

Hace ya varios años la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU), esta
bleció el día cinco de junio, a nivel 
mundial, para celebrar el "Día Mun
dial del Medio Ambiente". La fecha se 
ha dedicado este año, a concientizar a 
la humanidad sobre el desastre que 
nos amenaza, si no se controlan los 
cambios de clima, la contaminación de 
la atmósfera y la destrucción de la 
ecología. 

Después el año de 1972, cuando se 
acordó en Estocolmo, Suecia, señalar 
un dia en el que se alerte a la pobla
ción mundial, de los peligros a que 
conducen los abusos que se vienen 
cometiendo contra el medio ambien
te, mucho se ha logrado; pero aún 
resta tanto por hacer, y los casos de 
contaminación se han multiplicado en 
tal forma, que por momentos se tiene 
la impresión, que la causa de los eco
logistas está totalmente perdida. La 
destrucción acelerada de los recursos 

Por Juan Antonio Cárdenas López 

naturales y la contaminación del me
dio ambiente natural, avanza con mu
cha mayor velocidad que los trabajos 
de restauración o la concientización, 
acerca de los graves peligros que se 
ciernen sobre el agua, la tierra, el aire 
y todavía más, de la atmósfera que nos 
protege de la radiaciones ultravioleta, 
cuya intensificación puede alterar, 
definitivamente, las condiciones de 
vida en el planeta. La sola elevación 
de la temperatura en unos cuantos 
grados, sería de consecuencias desas
lrozas para la comunidad mundial, 
porque elevarla en varios metros el 
nivel de los mares, provocando gran
des inundaciones. 

La destrucción irresponsable de los 
bosques tropicales, parlicularmente 
en la Amazonia, representa un enor
me riesgo a nivel mundial, porque 
está alterando el clima en general y el 
régimen de lluvias en todo el pJ�eta, 

-Pasa a la pligina 13-

Conclusiones y recomendaciones del Seminario 
del Instituto de Estudios Jurídicos 

No voy a darles las conclusiones y 
recomendaciones oficiales del Semi
nario del lnslitulo de Estudios Jurídi
cos de El Salvador, las cuales ya 
fueron publicadas en su oportunidad. 

Esta vez vamos a dar las que se 
pudieron obtener de la libre expre
sión de las diferentes ideologías en el 
gran círculo representativo que tuvo 
el Seminario con la participación de 
las diferentes corrientes ideológicas, 
tanto entre los expositores como en el 
público asistente durante el ciclo de 
conferencias sobre el Estado de Dere
cho y la Democracia en El Salvador. 

De todo ese cambio de ideas podría
mos sacar las conclusiones y recomen
daciones de los grupos representati
vos, de los entendidos del Derecho y 
público en general así: 

la.-Que durante todo el ciclo de 
conferencias hubo un gran interés por 
escuchar a los profesionales de las 

Por Dr. Ernesto Romero Hernández 

Ciencias Jurídicas y Sociales sobre la 
problemática social, política y econó
mica que actualmente confronta nues
tra República. 

2a.-Que hay grandes expectativas 
con la llegada de un nuevo gobierno, 
en espera de que sabrá encontrar el 
camino que nos lleve hacia la reconci
liación y ponerle fin al estado de gue
rra que vivimos. 

3a.-Que se ha integrado y fortaleci
do un grupo de orientación nacional 
como para continuar trabajando para 
lograr una solución política al conílic
to. 

4a.-Priva el deseo de augurar el 
mejor de los éxitos a las gestiones del 
nuevo gobierno y esperamos y desea
mos que tanto el nuevo presidente 
como su equipo de gobierno puedan 
sacar adelan'te a nuestro país en aras 
de una Patria mejor para todos. 

-Pasa a la pliglna 19-

Bush: el eje Cuba-Nicaragua-Panamá 

El Presidente de los Estados Unidos 
de América, George Bush, en materia 
internacional, ha sido duramente 
cuestionado por el ex-presidente Rea
gan, quien dijo que su sucesor carecía 
de un programa de acción sobre la 
conducción de la política exterior de 
su propio país. Lo que Hispanoaméri
ca ha podido advertir hace algún 
tiempo, es imprevisión y falta de cohe
rencia en la respuesta. 

Desde su investidura y en su prime
ra visita a Alemania Occidental, Bush 
no ha concertado resultados positivos 
sobre ciertos aspectos de defensa con 
Bonn; y ello ha ocurrido en el país 
anfitrión, tanto que Alemania Occi
dental ha tenido que recordar que no 
es una primera potencia; paro que 
merece respeto. Y sobre la acusación 
comercial que los Estados Unidos de 
América han hecbo al Japón, éste ha 
respondido que la guerra comercial 
no está en marcha y que todo depende 

Por Guillermo A. Cortés 

del déficit presupuestario de los nor
teamericanos. Curiosamente, Estados 
Unidos de América ha obtenido simi
lares respuestas de un eje histórico: 
Alemania-Japón. ¿Será el preludio? 

En Hispanoamérica, las perspecti
vas no auguran lo mejor para Bush: 
desde el momento que con el explosi
vo rugir de sus aviones y los cables, 
Bush anunciaba una posible interven
ción militar a Panamá, Noriega se sin
tió tranquilo, en un lenguaje cifrado 
elemental que todo militar sabe inter
pretar, descubrió que los Estados Uni
dos de América no invadirían con 
aparato bélico a Panamá; para el es
tratega, el factor sorpresa es vital. Por 
el contrario, esta prepotencia de Bush 
ha servido para afilar garras y dien
tes; primero, exaltó los ánimos y logró 
imprimir argumento a los consabidos 
y oportunistas aliados a P;uiamá, 
Cuba y 1caragua, que ya le ofrecie-

-Pasa a la pligina U-

Hoy hace 
50 años 

(Miércoles 7 de 
junio de 1939) 

- umerosos vecinos 
de San Migueli to están 
protestando porque no 
quieren el estableci
miento de "zonas de tole
rancia" en el sector. Re
cientemente las autori
dades correspondientes 
señalaron varios luga
res, donde podrían esta
blecerse tales zonas, pe
ro en San Miguelito no 
las quieren. 

-{Berlín, Jun. 6). Con 
mucho orgullo Hiller y 
Goering pasaron revista 
a la "Legión Cóndor", 
que fue enviada en auxi
lio del General Franco, 
para que ganara la Gue
rra Civil española. Lu
ciendo vistosos unifor
mes, los alemanes desfi
laron frente a los lideres 
alemanes y varios gene
rales españoles, frente a 
la Avenida del Esplen
dor. 

Hoy hace 
25 años 

(Domingo 7 de 
junio de 1964) 

-Por considerarlo de 
urgente necesidad, la Di
rección General de Sa
lud, ha sido autorizada 
para adquirir con facili
dades de trámites, las 
medicinas y artículos 
hospitalarios que se n -
cesiten para la atención 
de pacientes en los hos
pitales de todo el paJs. 
La autorización ha sido 
emitida por el Ministerio 
de Hacienda y por la di
rección General del Pre
supuesto. 

-(Houston, Texas,  
Jun. 6).  El Dr.  Joseph 
Shea, director del Pro
y e c t o  A p o l l o ,  d e  l a  
NASA, declaró ante una 
reunión de la Asociación 
Texana de Ja Fuerza Aé
rea, que los Estados Uni
dos colocarán en la Lu
na, a sus astronautas, el 
8 de mayo de 1968. Y 
destacó que este multi
millonario esfuerzo, ya 
está produciendo gran
des avances tecnológi
cos, que benefician enor
memente la agricultura 
y la Industria. 

Astillas 

de Cortés-Blanco 

Consejo d.e una pito
nisa aJ nuevo Presi
dente: "Si se la pasa 
sólo oyendo las Arlas 
junto aJ Cerezo, se 
puede ir en el Hoyo" ... 
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